

Visite [WWW.SURCAPITALINO.COM.AR](http://WWW.SURCAPITALINO.COM.AR)



## CON LA JUSTICIA NO ALCANZA

HORACIO SPALLETTI

**Q**ue el poder político de la Ciudad no mira sus márgenes es tan cierto como que quienes vivimos en ellos sentimos a diario la discriminación que se vive en la periferia y cierta envidia hacia los privilegios de los barrios del centro y norte.

Pilas usadas altamente contaminantes son depositadas en algún barrio del sur, montañas de autos secuestrados por la policía pueblan de cementerios nuestra comuna, a los pibes más desnutridos los albergamos por aquí y si hay que reemplazar aulas por contenedores para que los chicos tomen clases, la experimentación sin riesgo a equivocación, sube desde el sur.

Por estos y muchos otros motivos cotidianos es que cuando la Justicia se quita la venda y pone sus ojos en nuestra zona lo único que encuentra son urgencias e injusticias sin resolver tanto por el actual como por los gobiernos anteriores.

En nuestra edición de julio, Martina Noailles daba cuenta de un informe presentado por la gestión PRO a un juez porteño, a raíz de un fallo en el que se obligaba al Estado a asistir a los pibes de la villa 21-24 adictos al paco. En el texto, el gobierno de la Ciudad entregó un censo que profesionales y referentes del barrio realizaron el 15 de abril entre las 10 y las 15. Las escasas horas sirvieron para encontrar 109 niños y adolescentes en situación de pasillo, el término sociológico que se utiliza para graficar a quienes pasan sus días tirados por las callecitas del barrio fumando un promedio de diez dosis diarias de paco. Los números eran necesarios para poner en práctica el plan piloto que ordenó la Justicia.

Sin embargo, la realidad continuó inmodificable en los estrechos laberintos de la 21-24.

A fines de agosto, el juez del Fuero Contencioso porteño, Andrés Gallardo, visitó el Centro de Salud N° 35 acompañado por el titular de la Asesoría Tutelar de Menores e Incapaces, Gustavo Moreno. Allí comprobó que los cinco psicólogos, cinco médicos y la ambulancia a demanda que establecía el plan brillaban por su ausencia. Pocos días después, ya en septiembre, el juez citó al minis-

**En noviembre se cumplen 2 años de la inauguración del Espacio por la Memoria que, en Paseo Colón y la autopista, recuerda a quienes estuvieron secuestrados en el Centro Clandestino "Club Atlético". A pesar de que cuenta con presupuesto asignado, nunca abrió al público. ¿Quién es el responsable?**

### Sin CGP

La subsección Barracas del Centro Comunal 4 estará cerrada por reformas, al menos hasta fin de año. Los vecinos deberán viajar a otros barrios para hacer sus trámites. Silencio oficial sobre las obras y el presupuesto.

### Reportaje a Lito Borello

El referente del Comedor Los Pibes fue citado a indagatoria por la ocupación de la comisaría 24, ocurrida cinco años atrás cuando los vecinos reclamaban la captura del asesino de "El Oso" Cisneros.

VIENE DE TAPA &gt;&gt;&gt;&gt;&gt;

tro de Salud, Jorge Lemus, para que explicara el incumplimiento del plan propuesto por el propio gobierno. El funcionario faltó a la cita. Dijo estar ocupado por el dengue. La semana pasada, el juez fue más allá y ordenó un allanamiento al Ministerio. Tampoco encontró nada que demostrara la puesta en marcha de la asistencia.

Incongruencias del poder político, palabras para la, de por sí, escasa prensa que se interesa en estos temas. Idas y vueltas de un mismo gobierno sobre un mismo tema.

En el medio, encerrados en el laberinto del consumo queda el sueño de los pibes a ser grandes y el gobierno de la Ciudad en mora con la Justicia.

El cura "Pepe" ya lo dijo al inaugurar meses atrás una escuela de gestión social en la villa 21: "Queremos que nuestros chicos vivan, no sobrevivan". //

## STAFF

Director Propietario

**Horacio Spalletti**

Jefa de Redacción

**Martina Noailles**

Colaboraron

**Luciana Rosende**

**Pablo Waisberg**

**Silvia Vepstas**

Diseño

**Jorge Pereyra**

Fotografía

**Horacio Spalletti**

Edición OnLine

**Tomás Lucadamo**

Agencias de noticias

Noticias Urbanas (NU), Rodolfo Walsh (RW),  
Prensa de Frente, Indymedia Argentina

REDACCION: Magallanes 859

4301-4504 / 15 6562-6566

redaccion@surcapitalino.com.ar

www.surcapitalino.com.ar

Registro de la Propiedad

Intelectual: N° 714848

Miembro fundador de

la Cooperativa de Editores EBC

Impreso en Cooperativa Gráfica Patricios

Año 18 / Agosto 2009 / Número 175



Taller de marcos para cuadros  
DORADOS A LA HOJA - LAQUEADOS  
LUSTRADOS - ARTESANALES  
Brandsen 574  
Tel: 4303-8588/8582

**SERVICIOS  
GENERALES  
PARA LA CONSTRUCCIÓN**

Martín Herrero  
Gasista Matriculado

**Tel. 4941-9737  
Cel. 156405-6974**

MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA //

# Penny, la militante del Arcamendia

**A 31 años de su desaparición, los restos de Laura Feldman fueron identificados por el Equipo de Antropología Forense. La joven de 18 años estudió y militó en el Normal N° 5 de Barracas.**



Laura Isabel Feldman, Penny, nació en Buenos Aires el 11 de agosto de 1959. Hija de la periodista Mabel Itzcovich y del cineasta Simón Feldman, creció en Villa Crespo y cursó su primaria en el Normal N° 6, de Güemes y Aráoz.

Tenía apenas doce años cuando participó de sus primeras marchas políticas. Era el año 72 y cursaba su primer año en la escuela Carlos Pellegrini. En ese entonces, colaboraba con la Federación Juvenil Comunista pero luego de las elecciones del 73 comenzó a militar en la Unión de Estudiantes Secundarios (UES), rama estudiantil del peronismo revolucionario.

Siendo una excelente alumna, en el año 75, y como estrategia política de la organización, se cambió a la escuela Normal N° 5 de Barracas para trabajar y militar junto a los sectores populares. En el "Arcamendia" cursó sus últimos años del secundario, se convirtió en la responsable política de la agrupación en esa escuela y formó parte del consejo de secundarios de la UES zona sur de la Capital Federal.

Ese mismo año, conoció a Eduardo Alberto Garuti, "Angelito", estudiante secundario del colegio Otto Krause, con quien formó pareja y permanecieron juntos hasta el momento de su secuestro.

En febrero de 1977, en el marco de una intensa persecución a militantes de la UES, su casa de Palermo fue violentamente allanada. Penny y Angelito lograron escapar. A partir de ese momento decidieron seguir militando pero en la clandestinidad. Reestructurada la organización, se conectaron con militantes de la zona sur del conurbano bonaerense.

Vivían en una pensión de Once cuando el 18 de febrero de 1978 Laura fue secuestrada por una patota que la estaba esperando. Horas antes se habían llevado a Angelito, quien hasta hoy continúa

desaparecido.

Por el testimonio de algunos sobrevivientes se sabe que permanecieron secuestrados en el Centro Clandestino de Detención "Vesubio", ubicado en la Autopista Ricchieri y Camino de Cintura. Menos de un mes después, el 14 de marzo de 1978, se produjo el hallazgo de cinco

**En 1975 se pasó al Normal 5 para trabajar y militar junto a los sectores populares.**

cuerpos (tres hombres y dos mujeres) en Lomas de Zamora. Intervino la Policía del Destacamento Parque Barón (área 112) y ese mismo día, los cinco ingresaron como NN al cementerio de Lomas de Zamora y fueron inhumados en una misma fosa. En las actas de defunción consta que se trataba de personas muy

jóvenes (entre 17 y 23 años) y que murieron a causa de un "shock traumático agudo, por herida de bala".

El 24 de agosto de 2004 el Equipo Argentino de Antropología Forense realizó la exhumación arqueológica de aquella sepultura y recuperó los restos de las cinco personas. En abril pasado los estudios genéticos y antropológicos permitieron identificar a Laura como uno de ellos. Del grupo de los cinco también fueron identificados Rolf Nasim Stawowiok, de 20 años, un ex militante de la UES del Otto Krause, secuestrado el 21 de febrero de 1978 y Héctor Ramón Rosales, de 27 años, secuestrado el 24 de febrero de 1978.

El próximo 15 de diciembre comenzará el juicio oral y público donde serán juzgados ocho represores acusados de los crímenes cometidos en el Vesubio, donde Laura fue vista por última vez. //



COOP. DE TRABAJO  
**LA MOCITA**

PASTAS FRESCAS  
PASCUALINAS

**Necesita repartidor**

PEDIDOS AL **4303-4340**

**Sur**  
CAPITALINO

Miembro fundador de la  
Cooperativa de Editores  
Barriales EBC

PARA PUBLICITAR EN EL PERIODICO COMUNICARSE AL:

**4301-4504 / 15-5261-8931 / 15-6562-6566**  
redaccion@surcapitalino.com.ar

A CINCO AÑOS DEL ASESINATO DE CISNEROS //

# “Con dolor y bronca”

POR HORACIO SPALLETI

El 25 de junio de 2004 llegaba a su fin cuando el referente del Comedor Los Pibes, Martín “El Oso” Cisneros, caía asesinado a manos de Juan Carlos Duarte, en Olavarría y Necochea. Un par de horas más tarde, ante la displicencia policial en la búsqueda del asesino, vecinos y compañeros de El Oso ocuparon la comisaría 24 de donde se fueron la mañana siguiente, con la confirmación de que Duarte, un dealer reconocido en el barrio, estaba tras las rejas.

Por aquella toma fueron procesados los dirigente sociales Luis D’Elía, titular de la Federación Tierra y Vivienda, y Ángel “Lito” Borello, responsable del Comedor Los Pibes.

A cinco años del asesinato, el matador del Oso se encuentra detenido con sentencia por homicidio firme. Pero ante la opinión pública, los medios masivos de comunicación vaciaron la ocupación de sentido. Muy lejos quedó de sus crónicas, el asesinato y la desidia policial para esclarecer la muerte, que generaron la reacción de los vecinos.

Semanas atrás, la Justicia decidió llamar a indagatoria a quienes señala como los dirigentes “responsables” de la ocupación. Lito Borello es uno de ellos. “Esto no es más que el interés político corporativo de la minoría privilegiada de la sociedad argentina que vela por sus beneficios históricos”, dijo a horas de declarar ante el juez federal Sergio Torres, quien en diez días deberá definir su situación procesal.

**-¿Cómo revivís aquella jornada en la que fue asesinado El Oso?**

-Con dolor y bronca. Fuimos a la declaración indagatoria con los dientes apretados de la bronca, volvimos a contar cómo seis meses antes del asesinato comenzamos con las denuncias de que algo así podía pasar y que incluso llegamos hasta el ministro del Interior (Gustavo Béliz) y nada. Cómo despejar de la cabeza de la gente de nuestra organización -que estábamos pasando del asistencialismo a tener nuestros propios trabajos ya que el 1º de mayo de ese año lo festejamos abriendo la fábrica de la calle Suárez- que a horas del aniversario de Kosteki y Santillán



el asesinato de Martín no tenga nada que ver con todo esto.

También le recordamos al juez que con Martín ahí tirado, los vecinos le dijeron a la policía que el autor había sido Juan Carlos Duarte y la policía no hacía nada... porque ahí es que se decide ir a la comisaría 24 a demandar, a exigir que se detuviera al asesino que era ni más ni menos que un cómplice de ellos.

**-¿Justificás lo que hicieron?**

-Por supuesto. Fuimos a expresar nuestro legítimo derecho a reclamar, a exigir que se haga justicia. Nosotros veíamos con el nivel de impunidad con que se movía Duarte ante los efectivos de la 24. De no haber tomado la comisaría no hubieran detenido a Duarte, no lo hubieran entregado.

**-Mucho se habló de la salida de**



**OSO.** Días antes de que lo mataran, Cisneros abrió la unidad de producción.

**la comisaría. Se los acusó desde los medios masivos de haber destruido la dependencia y de haberse llevado armas y hasta una pintura de Quinquela Martín**

-La versión que se construyó a partir de los medios de comunicación fue falsa. Al retirarnos se firmó un acta ante autoridades policiales y funcionarios públicos en la cual quedó constancia de que dejábamos el lugar en condiciones y que no nos llevábamos ni un lápiz. Tomamos todas las medidas al firmar el acta porque temíamos que se iba salir a decir cualquier cosa. Esto consta en la causa. Pero claro, como los medios de comunicación responden a otros intereses salieron a decir cualquier cosa.

**-¿El rol de los medios fue determinante para que en aquel momento e incluso hoy mismo se los demonice por la toma y el asesinato del Oso quede en un segundo plano?**

-Para nosotros es lógico y esperable que los medios pongan el acento en la toma y no en la muerte de un compañero de una organización popular a manos de un dealer al servicio de la policía. Ellos continúan poniendo el acento en eso porque se preocupan por su propiedad privada. Aún hoy, a cinco años, el asesinato no les preocupa, lo que les preocupa es que un grupo de militantes de organizaciones del pueblo hayan ido a reclamar y a pedir justicia. Y voy más allá, esto no es ilógico pensarlo hoy cuando se debate una Ley de Comunicación que le abre las puertas a los sectores populares para poder expresarse.

La Justicia citó a declarar a Lito Borello quien, junto a vecinos, ocupó la Comisaría 24 para exigir que se detenga al homicida de “El Oso”. En este reportaje, el referente del Comedor Los Pibes recuerda aquel día.

La estigmatización que producen los grandes medios de comunicación tiene que ver con que son los mismos que hacen posibles que en nuestro territorio entre el paco, haya miseria y hambre, y que sea más importante un mega proyecto inmobiliario que generar justicia social en una zona que históricamente se la conoce como una fuente de trabajo y de gran entramado cultural y social.

## EL GORDO COLCHÓN

Tal era el apodo por el cual se conocía a Juan Carlos Duarte en la zona donde el barrio se mimetiza con la boca del riachuelo

**-¿Por qué siempre dijeron que Duarte era un dealer que respondía a la comisaría 24?**

-Tenía tres pedidos de captura radicados en esa comisaría. Una por un tiro que le había pegado a un vecino, otra por violación y la tercera por un robo a la casa donde vivía el Oso. Debería haber estado preso, sin embargo era un delincuente que andaba armado y se paraba a conversar con cuanto policía pasara en patrulleros por esa zona del barrio. Le gustaba mostrar permanentemente ante los vecinos el nivel de impunidad con que gozaba. Hoy está sentenciado a casi veinte años de cárcel por el asesinato de Martín Cisneros. Quedó comprobado que no fue un enfrentamiento o un ajuste de cuentas como muchos quisieron hacer creer, fue un asesinato.

**FARMACIA SOLESI**

Atendida por farmacéuticos

ATENCION PAMI  
Tel 4301-4986

Recetario solidario  
Unión de La Boca

**Av. Alte. Brown 1222**

Y...creceré!

Olavarría 536 - Cap. Fed.  
4302-1952 / 1847

TODO PARA TU BEBE

SALUD

# Macri responsable del Tobar

**La Justicia porteña dictó un fallo inédito que obliga al jefe de Gobierno a concurrir al Hospital Infantil Juvenil para comprobar si se ha cumplido con las mejoras impuestas por una sentencia previa.**

El jefe de Gobierno es el responsable directo de la situación del Hospital Tobar García. Así lo definió un fallo de la Cámara de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo de la Ciudad, que reitera a las autoridades municipales su obligación de resolver las múltiples problemáticas que aquejan al centro de salud de Barracas.

La Sala II de ese tribunal tomó la decisión de citar a Macri; al ministro de Salud, Jorge Lemus, y al de Desarrollo Urbano, Daniel Chain, tras acceder a un pedido del asesor tutelar de menores Gustavo Moreno.

Los funcionarios deberán estar presentes el 14 de septiembre



**DE ESTRENO.** La comisión directiva presentó la nueva camiseta del Sportivo.

para constatar si se cumplió con las medidas impuestas por un fallo anterior de la misma Cámara, en relación a las mejoras edilicias como a la reducción de los pacientes y la incorporación de más personal. El incumplimiento por parte de cualquiera de los funcionarios a la citación para participar del acto de reconocimiento judicial significará, según el fallo, una sanción monetaria que podría alcanzar hasta un 30 por ciento de sus sueldos brutos.

“La vulnerabilidad social en la que se encuentran los pacientes del Tobar García no admite más demo-

ras. No es posible seguir sujetando situaciones urgentes a los holgados tiempos de la administración so-

pretexto de los plazos que tiene la burocracia para hacer funcionar su maquinaria. Es así que, la condena que aquí se dicta, se impone directamente al Jefe de Gobierno, como responsable de la Administración Pública y como uno de los más altos funcionarios que debe cumplir y hacer cumplir la Constitución de la Ciudad”, dice la sentencia inédita.

Según el blog de la Comunidad de Trabajadores del Hospital Tobar García las obras de Refuncionalización Integral de la institución, planificadas para realizarse en dieciocho meses, están sin concluir luego de tres años. Desde el inicio de la gestión, sólo se avanzó en un 15 o 20 por ciento de las mejoras previstas. //

## El Joaquín tiene pileta



Después de 23 años clausurado, la escuela comercial Joaquín V. González de Barracas reinauguró su natatorio deportivo. El lugar, que durante mucho tiempo fue utilizado como depósito, podrá ser aprovechado por los alumnos del histórico colegio una vez que se nombre personal de mantenimiento de limpieza para ese sector ya que hasta aquí sólo se puso en funciones al médico y a los guardavidas.

# JUGÁ LIMPIO

Tirá los papeles en los cestos.

Juntá las deposiciones de tu mascota.

Sacá los residuos de 20 a 21 h de domingo a viernes.

Programá el retiro de objetos grandes, restos de poda y escombros, llamando a la empresa recolectora de tu barrio.

Llevá tus pilas recargables agotadas a los puntos de recolección.

Cliba  
Centro de Atención al Usuario  
0800-888-25422

www.jugalimpio.gob.ar

Buenos Aires  
Gobierno de la Ciudad



## CERRAJERIA DEL AUTOMOTOR Carlos Bianco

LLAVES CODIFICADAS - TELEMANDOS

ALFA ROMEO - AUDI - VOLKSWAGEN - SEAT - CITROEN  
FIAT - FORD - CHEVROLET ISUZU- PEUGEOT - RENAULT

- REPARACIÓN DE MÁQUINAS ALZACRISTALES ELÉCTRICAS
- REPARACIÓN DE CIERRE CENTRALIZADO
- CAMBIO DE PARABRISAS Y CRISTALES
- POLARIZADO
- GRABADO DE PATENTES
- BURLETES Y COLISAS

Tarjetas de débito y crédito

Pje. Lanin 117 (Av. Suárez al 2000) Barracas  
Tel. 4302-8810

Lunes a viernes de 8 a 12 hs. y de 14 a 18.30 hs  
Sábados de 9 a 13 hs

EL BARRIO

# Cerrado

**La subse de nuestro CGP, en la calle Suárez, no atenderá a los vecinos durante, al menos, tres meses. No hay detalles sobre las obras ni el presupuesto que se destinará a las refacciones.**

Desde el 28 de septiembre y durante tres meses, como mínimo, la subse del Centro de Gestión y Participación Ciudadana (CGPC) N° 4, ubicado en Suárez 2032, permanecerá cerrado totalmente por las reformas edilicias que el Gobierno de la Ciudad proyecta hacer en todo el edificio. Con una inversión económica tan desconocida como los detalles de las obras que se realizarán, la Jefatura de Gabinete de Ministros, área de la cual dependen los CGP barriales, decidió que el edificio del barrio de Barracas debe ser refaccionado para seguir brindando un mejor servicio a los vecinos.

Al conocer la noticia, Sur Capitalino se puso en contacto con el director del CGPC Jorge Apreda, y con el área de prensa del Gobierno de la Ciudad, de la Jefatura de Gabinete y la Dirección General de todos los Centros de Gestión y Participación Comunes, pero ninguno de los funcionarios supo informar los motivos de la reestructuración ni mucho menos el costo que demandarán las obras.

Lo que sí está confirmado es que el cierre es inminente y que está previsto por 90 días. También, que los vecinos

podieron enterarse que su CGP permanecerá cerrado si pasaron por allí esta última semana y fueron lo suficientemente atentos como para observar los pequeños carteles de papel que fueron pegados en algunas paredes. En la página web del gobierno de la Ciudad no figura tal información y se continúa derivando a los habitantes de La Boca y Barracas a la sede de la calle Suárez.

Lo cierto es que, desde la última semana de septiembre y hasta entrado el año 2010, para hacer trámites, reclamos o consultas los vecinos deberán trasladarse hasta el CGPC 4, es decir la sede central desde que se dividió en comunas la Ciudad, que está emplazado en avenida Centenera 2906, de Pompeya. Allí serán derivados los empleados de Suárez. Sin embargo y debido al problema extra que conlleva tener que viajar hacia otros puntos de la Ciudad, los vecinos también serán atendidos en cualquier otro CGP comunal sacando turno previamente.

De esta forma todos los trámites de Rentas; los de Registro Civil, ya sean inscripciones, casamientos o renovaciones de DNI; los relacionados con Desarrollo Social; las denuncias y audiencias



en Defensa del Consumidor; el pago y controlador de infracciones; y cualquier otra tramitación que habitualmente se realizaba en la calle Suárez ahora podrá tramitarse en cualquier CGP porteño. Aunque la recomendación, por mayor cercanía con nuestros barrios, son el N° 4 o el N° 5, este último ubicado en Sarandí 1273, de San Cristóbal.

Respecto de las reformas edilicias que comenzarán el 28 de septiembre hay un hermetismo total. La reestructuración del edificio respondería a la necesidad de atender mejor a los vecinos y a la incorporación de nuevos servicios. Por ahora, desde el CGP sólo confirmaron que cuando reabra se podrá tramitar allí las licencias de conducir y que la sala donde se celebrarán los matrimonios

tendrá una salida directa a la avenida para dar más privacidad al acto.

Además del detalle de las obras y de la partida presupuestaria, los funcionarios tampoco respondieron a Sur Capitalino si el cierre se relaciona con el futuro funcionamiento de las juntas comunales, aún sin fecha cierta de inicio.

Al cierre de esta edición, el CGP 4 distribuyó a los vecinos una carta en la que promocionaba nuevos servicios e, incluso, hablaba de la "refuncionalización" de distintas sedes porteñas. Aunque el texto de fondo amarillo está firmado por su director, Jorge Apreda, nada dice sobre el cierre de la subse de la calle Suárez. Un misterio. /

## PARA AGENDAR

- \* CGP N° 4: Avenida Centenera 2906, Pompeya. Teléfonos: 4918-1815 / 8920
  - \* CGP N° 5: Sarandí 1273, San Cristóbal. Teléfonos: 4305-2878 y 4304-3754
- Se recomienda sacar turno telefónico antes de ir.

## 50 aniversario

1955-2005  
Ferretería «Alcorta»

sanitarios-electricidad  
pinturería-cerrajería

Av. Amancio Alcorta 1879  
telefax: 4305-6583



Av. Vélez Sarsfield 225 (1281) Buenos Aires  
Tel. 4304-8869 / 4305-4381  
Telefax. 4306-7036



**CARLOS JOSE FRANZI SRL**  
TECNOLOGIA DE AVANZADA AL SERVICIO DEL AUTOMOVIL

- Servicio de inyección electrónica con equipo de diagnóstico computarizado
- Servicio Diesel
- Mecánica general
- Mantenimiento integral del automotor

Isabel la Católica 777 - Telefax: 4301-4959  
e-mail: tallerfranzi@hotmail.com



CENTRO DE COPLADO

- Fotocopias color.
- Bajadas PC/MAC.
- Scaneados.
- Duplicación digital.
- Volantes.
- Tarjetas personales (color y B/N).
- Sellos de goma.
- Plastificados.
- Espiralados.
- Encuadernación.
- Diseño gráfico.
- Ploteo y cartelería.
- Imanes.

CONSULTE POR ENVÍO A DOMICILIO.

Arzobispo Espinosa 352 - La Boca  
4300-9183 - bimce@fibertel.com.ar

## Reparación de Electrodomésticos

# ¿SE ROMPIÓ?

No hay problema, llámenos.

## 4300-9153



"Se hace lo que se puede y lo que no se compra hecho..."  
Anónimo

# ¿Un olvido?

En Paseo Colón y Cochabamba funcionó el centro clandestino de detención "Club Atlético". El proyecto para recuperar su historia y construir un futuro con memoria avanza a paso muy lento. La plaza que se inauguró hace casi dos años está cerrada.

POR MARTINA NOAILLES

Hasta el árbol de la vida está seco", repite Alejandro mientras recorre oficinas en busca de una respuesta. Hace tiempo, el árbol de la vida de Alejandro quedó detrás de una enorme reja que grita Memoria, Verdad y Justicia. En casi dos años, la reja se hizo muro. Y los muros no gritan. Silencian. Abajo de la autopista 25 de mayo, a la altura de Paseo Colón, la plaza por la Memoria está cerrada. Un candado impide entrar al espacio que recuerda a los más de mil quinientos hombres y mujeres que fueron torturados en el centro clandestino "Club Atlético". Entre ellos Lili y Pedro, la mamá y el papá de Alejandro.

La plaza se inauguró en noviembre de 2007 y es parte de un complejo in-



concluso que se proyectó como lugar de transmisión de la memoria y la historia del Terrorismo de Estado. Pero ese pasado en presente quedó trunco. Tal vez por inoperancia o falta de decisión; tal vez por incapacidad. Lo cierto es que la gestión y la coordinación del sitio la tiene el Instituto Espacio para la Memoria (IEM), un ente autónomo que desde hace poco más de un año viene siendo cuestionado por distintos organismos de derechos humanos que decidieron alejarse y dejar de participar.

La plaza de Paseo Colón está cerrada porque en dos años aún no se logró que Autopistas Urbanas SA (AUSA) —una empresa del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires— colocara un techo u otro tipo de contención de seguridad que impida un posible accidente entre quienes visiten el lugar. Apenas se inauguró, una piedra que cayó desde el camino que sobrevuela la plaza golpeó a un sereno y desde ese momento, la reja está cerrada.

"Si bien el que debe ejecutar la obra es AUSA, la responsabilidad política, es decir, quien debe hacer las gestiones y meter presión para que se construya un techo es el IEM", explicó a Sur Capitali-

no Miguel D'Agostino, un sobreviviente de El Atlético que trabajó como coordinador de área del Instituto pero se fue hace algunos meses en disidencia con sus políticas.

Además del techo —que debe construir AUSA—, el programa Recuperación de la Memoria del Centro Clandestino "Club Atlético" tampoco pudo avanzar con el resto de las obras previstas. El complejo incluye un área arqueológica con las excavaciones en el propio terreno donde funcionó el campo de torturas, un trabajo que comenzó pero que necesita de una submuración para continuar.

También es parte del plan, la construcción de un edificio detrás de la

**PEDIDOS**

**Desde la Gente busca padrino para biblioteca**

Ahora, usted puede enriquecer una biblioteca escolar o popular de su elección con la colección Desde la Gente, una cuidadosa selección de los mejores textos y autores de la literatura argentina y latinoamericana.

**Todos los meses, por sólo \$ 9 cada suscripción, usted podrá donar un libro a las bibliotecas que desee apadrinar**

Para sumarse a esta iniciativa de difusión cultural, sólo tendrá que presentar este cupón en su librería e indicarnos el nombre y la dirección postal de la biblioteca. También podrá hacerlo mediante un mail a [suscripciones@imfc.coop](mailto:suscripciones@imfc.coop). Nosotros nos haremos cargo del envío señalando en cada caso quien realizó la donación o, si lo desea, mantendremos el anonimato.

**DESDE LA GENTE**  
EDICIONES DEL INSTITUTO MOVILIZADOR DE FONDOS COOPERATIVOS  
[www.imfc.coop](http://www.imfc.coop)

**IriarteVerde**

Hortalizas naturales de estación. Entrega a domicilio.  
[www.icecoop.com.ar](http://www.icecoop.com.ar) / [pedidos@icecoop.com.ar](mailto:pedidos@icecoop.com.ar) / 4301-9710  
Cooperativa de Trabajo ICECOOP Ltda.

**CENTRO COMUNAL  
INICIATIVA POR  
BUENOS AIRES**

NECOCHEA 761  
LUNES A VIERNES DE 18 HS A 20.30 HS.



**SÓTANOS.** En el terreno donde funcionó el Atlético, las excavaciones permitieron encontrar vestigios del centro clandestino. Las obras tampoco avanzaron.

plaza. Allí está previsto que funcione un auditorio y un centro de interpretación que exhiba los objetos encontrados en el subsuelo y otras muestras sobre derechos humanos.

El presupuesto 2008 para estas obras fue de 6 millones de pesos y, según confiaron a este periódico algunos miembros de organismos que ya no participan del espacio, la subejecución de ese monto fue muy alta.

El IEM viene denunciando, desde hace tiempo, las “dificultades para continuar con las excavaciones debido a las restricciones presupuestarias que impiden la continuidad de las obras en la ciudad”. Esta restricción, aseguran desde el ente que dirige Ana María Careaga, impidió también que hasta el momento se haya podido abrir la plaza.

Lo que está claro es que el Instituto atraviesa una grave crisis. Además de Abuelas de Plaza de Mayo, Hijos, el Cels y un sector de Familiares, en los últimos

doce meses se han desvinculado cuatro coordinadores de área.

Días atrás, uno de ellos, Jorge Goldenberg escribió una carta a los organismos de derechos humanos en la que, a un año de su renuncia, explica que su alejamiento estuvo vinculado con su “disidencia con sus políticas de difusión, el maltrato y

***Apenas se inauguró, una piedra que cayó desde la autopista golpeó a un sereno y desde ese momento, la reja está cerrada.***

desconsideración que sufrían muchos trabajadores del IEM, y la falta de comprensión que tenía la autoridad ejecutiva respecto al necesario pluralismo, tolerancia y respeto por pensamientos distintos, que deben existir

## EL ATLÉTICO

Si El Club Atlético funcionó entre el 12 de febrero y el 28 de diciembre de 1977 en el sótano de un edificio de tres plantas ubicado en Paseo Colón entre Cochabamba y San Juan. El inmueble pertenecía al Servicio de Aprovisionamiento y Talleres de la División Administrativa de la Policía Federal. Al cerrarse el lugar sus prisioneros fueron trasladados a “El Banco”, otro centro clandestino que estaba ubicado en la autopista Richeri y Camino de Cintura. Los represores obligaron a los propios prisioneros a dismantelar y a trasladar el campo.

La autopista construyó las columnas adentro del sótano donde estaban las diminutas celdas y la sala de tortura, y el edificio se demolió.

Según el informe de la Conadep, por El Atlético pasaron alrededor de 1500 detenidos, aunque estimaciones más recientes de los organismos de derechos humanos calculan que éstos fueron alrededor de 1800.

Juan Antonio del Cerro (“Colores”), Julio Simón (“El Turco Julián”), Roberto Antonio Rosa (“Clavel”) son sólo algunos de los miembros conocidos de la patota de El Atlético.

sin dudas en un instituto público de derechos humanos”.

**EL ÁRBOL.** Cuando se inauguró la plaza de “El Atlético” se plantaron tres árboles, uno por cada niño que, tras vivir el cautiverio en la panza de su mamá y ser apropiado por un eslabón de la represión, recuperó su verdadera identidad en los últimos años. Ante tanta muerte, Juan, Eugenia y Alejandro representan la vida.

“Puede ser que hoy este medio quejoso, pero como no tengo cementerio, se que un día de estos voy a tener ganas, junto a Juli, de ir a tomar mates a esa plaza. Es que ése es el único lugar que

nosotros, la familia Fontana y la familia Sandoval, tenemos a ciencia cierta que Lili y Pedro pasaron sus días ahí. Por eso, apelo a la gente de AUSA a que tengan memoria. Ese lugar tiene que estar abierto. Es necesario para mí como hijo y para todos los argentinos”. Alejandro es Alejandro Pedro Sandoval Fontana desde hace muy poco. Durante los últimos meses viene juntando los pedacitos del rompecabezas de de su historia familiar, su origen, su sangre. El Atlético es uno de ellos. Por eso, para que el árbol de la vida que plantó su abuela Chela no se seque y la plaza esté abierta para todos, sigue caminando los pasillos oficiales. /

**sin agua  
no hay huevos  
sin huevos  
no hay mosquito  
sin mosquito  
no hay dengue**

**Eliminá los objetos que acumulen agua. Cambiá frecuentemente el agua de los floreros. Tapá los recipientes que contengan agua.**

La enfermedad es estacional y se manifiesta durante los meses cálidos. La efectividad de la prevención depende de toda la comunidad.



POR GERARDO CODINA (\*)

## Descentralización y control vecinal

Todo indica que, después de mucho bregar, el sistema político de la Ciudad se someterá a lo establecido por la Constitución porteña y habrá elección de Juntas Comunales. ¿Por qué se resistieron los principales partidos políticos porteños por años a cumplir con la ley? Porque la creación de las Comunas descentraliza el poder en la Ciudad y aumenta el control de los ciudadanos sobre las acciones del Gobierno.

Eso explica la extraña coincidencia de Ibarra, Macri y sectores del Frente para la Victoria que sacaron una y otra vez el tema de la agenda de debate.

Eso explica, también, que recién se convocaría a elecciones ocho años después de que venció el plazo constitucional para hacerlo.

Repasemos un poco la historia. Al adquirir su autonomía, la Ciudad tuvo que tener su propia Constitución que se sancionó en 1996. Esa Ley creó un sistema de Gobierno con cuatro poderes: Ejecutivo (hoy lo encabeza Macri), Legislativo (en reemplazo del viejo Concejo Deliberante), Judicial y Comunas.

¿Por qué Comunas?

Por dos razones: para que tengan representación institucional los barrios, en una Ciudad muy heterogénea, en la que no es lo mismo Palermo que Villa Lugano; y para favorecer, con la cercanía a los centros de decisión, la participación organizada de los ciudada-

nos, vecinos de cada barrio. La Constitución preveía que la organización de las Comunas debía resultar de la articulación consensuada de diferentes perspectivas, ya que era una fuerte innovación institucional. Por eso fijó un extenso plazo -cinco años- para que se formara la mayoría especial requerida para sancionar la ley que le diera forma definitiva a esa nueva instancia de Gobierno. Pero ese plazo trascurrió sin que hubiese ningún intento serio de discutir el tema.

La Legislatura porteña sólo se ocupó de la cuestión más tarde, bajo presión simultánea de la Justicia y de los vecinos movilizados.

Así, a los tumbos, se llegó a la sanción de la Ley de Comunas 1.777 en 2005. De ahí en más, otro tiempo muerto de dilaciones burocráticas diversas hasta que, nuevamente, algunos vecinos decidimos reclamar que el Poder Judicial interviniera para hacer cumplir la Ley.

Nuestro pedido de amparo fue acogido por el Tribunal Superior de la Ciudad y motivó la convocatoria de una Audiencia Pública para oír a las partes.

En esa audiencia apareció el compromiso de la Legislatura de tratar el próximo 20 de octubre la fecha de elecciones de Juntas Comunales, que veremos si se cumple.

\* SOLICITANTE DEL AMPARO JUDICIAL JUNTO A OTROS TRES VECINOS.

# Tiempo de descuento

Ante la presión de la Justicia, los legisladores del PRO confirmaron una sesión especial para el 20 de octubre. Ese día debería quedar establecida, finalmente, la fecha de elecciones para las Comunas. Ver para creer.

Una vez más, la mano de la Justicia debió empujar al poder político para que cumpla con la Constitución. Tras un amparo presentado por un grupo de vecinos hartos de esperar, el Tribunal Superior porteño presionó a los legisladores del bloque macrista para que establezcan un día para definir, de una vez por todas, la fecha de las elecciones a Comunas.

A simple vista, los diputados porteños ya no tienen más salida que ponerse de acuerdo y establecer cuándo los vecinos elegirán a sus representantes en cada una de las quince comunas en las que está dividida, por ahora sólo de manera virtual, la Ciudad. El día de la sesión especial será el próximo 20 de octubre. Así se comprometió el vicepresidente primero de la Legislatura, Diego Santilli, ante los cuatro hombres que realizaron el planteo ante la Justicia, Lucio Montenegro,



Ricardo Luis Cuneo, Ismael Reaño Alania y Gerardo Codina.

Más allá del apuro, la opción más firme en cuanto a la fecha fi-

**La opción más firme en cuanto a la fecha de comicios es la que impulsa el oficialismo: un lejano 2011**

nal de comicios es la que impulsa el oficialismo, que pretende que se hagan simultáneamente a las de jefe de Gobierno en el 2011. Esta posibilidad genera resistencia de parte de

## Centro Barrial Puertas Abiertas

Talleres(Teatro-Dibujo.) - Grupo de Mujeres  
Asesoría Jurídica - Apoyo escolar

**Todo en forma Gratuita.**

**Acercate! Aristobulo del Valle 601Piso**

## La Bastilla

Compra y venta de antigüedades  
vamos a domicilio

**10 N°989**

*magdasalo24@yahoo.com.ar*

**0221-4833314/154633541**



FEDERACION PATRONAL  
SEGUROS SA.

**ASEGURESE EN SU BARRIO!!!**

SEGUROS EN GENERAL

Adrián Vischi

Productor - Asesor de seguros

**CNA ART**

OLAVARRIA 590 - LOCAL 2 / TEL/FAX.: 4301-8294 - CAP.FED



MIL VIAJES

011- 5272 1600 / 5235 0040

Lunes a Viernes de 10 a 18hs -

info@milviajes.com.ar

Mil Viajes de Global Tour S.A. EVT-LEG N° 122772

Visite sus Familiares  
en Europa

Financiamos

60 % de sus pasajes

En 30 Cuotas Fijas

Cuota Aprox. \$250

El mapa de las futuras comunas



**Según la ley, el proceso de transición debería haberse completado el 31 de mayo de 2007, hace más de dos años.**

las agrupaciones vecinalistas que quieren elecciones lo antes posible. Es que gobierno tras gobierno, la descentralización se viene topando con diversos obstáculos y excusas cuyo único objetivo parece ser atrasar su concreción.

Según la ley 1770, el proceso de transición debería haberse completado el 31 de mayo de 2007, es decir hace más de dos años. Antes del vencimiento de ese plazo, la Legislatura debería haber fijado la fecha de las elecciones, la disolución de los Centros de Gestión y Participación Comunal (CGPCs) y la asunción de las autoridades. Nada de esto sucedió.

Otra de las trabas que aún deberían sortear los legisladores es la idea que bajó el jefe de Gobierno, Mauricio Macri, quien insiste en querer bajar el número de representantes de la junta comunal que, según la ley, es de siete miembros. El volátil argumento es que implicaría "un mayor gasto político".

"Al querer llevarla al 2011, tratan de diluir la participación de los vecinos en el manejo de sus barrios. El plan de Macri es destruir la identidad de los barrios", señaló el abogado Javier María García Elorrio, de la Fundación Ciudad.

Días después de la audiencia, los

legisladores del bloque Encuentro para la Victoria, Sebastián Gramajo y Juan Cabandié, presentaron un proyecto de Ley que establece el 25 de abril de 2010 como fecha en la cual se convoque a elecciones. La iniciativa también fija el 22 de mayo del mismo año, como día de asunción de las autoridades electas. "El año del bicentenario se instituiría como el año en el que la ciudad de Buenos Aires, los vecinos y su estructura política en general, experimentarán un genuino proceso participación democrática", argumentaron los kirchneristas.

El macrista Diego Santilli se mostró conforme con el trabajo del PRO para llegar a la instancia de votación de Comunas. "Hemos hecho todo lo necesario para estar listos para la elección de comunas. Lo hemos realizado nosotros y no otros gobiernos que durante todos estos años no han tenido la decisión de ir en el rumbo de atender una demanda postergada de los vecinos", dijo al salir de la audiencia en la que la Justicia debió obligarlo a definir la situación.

Tras confirmar la fecha de sesión para el 20 de octubre, el procurador de la Ciudad, Pablo Tonelli, intentó cerrar el planteo de los vecinos. Haciéndose el distraído pidió el cierre de la causa "ya que Santilli ya ha dado una respuesta satisfactoria a la Justicia". Sin embargo, ante el reclamo de los vecinos, el tribunal decidió que el expediente continúe abierto hasta que el Ejecutivo confirme el llamado a elecciones.



POR DANIEL PORTAS (\*)

## Calidad democrática

Desde el gobierno de Mauricio Macri se ha cuestionado reiteradamente la validez, o la necesidad, de que la ciudad tenga juntas comunales. Podría responderse que las comunas están consagradas en la Constitución de la Ciudad y que la obligación de todo ciudadano, incluido el jefe de Gobierno, es cumplir con la Carta Magna. Pero puede que esta respuesta formal, legal y legítima no alcance para explicar el sinnúmero de causas que han hecho que los países más desarrollados y algunos no tanto, tengan una parte de su gestión descentralizada en gobiernos de tipo comunal.

Una de estas causas, por elegir una, tiene que ver con la calidad de la democracia. A finales de los setenta y principios de los ochenta, los ciudadanos de los países con democracias más estables comenzaron a hartarse de que los sucesivos gobiernos municipales los sorprendieran con proyectos o políticas que, más allá de ser luego buenas o malas, les caían de la noche a la mañana.

Como nos pasa hoy, de los 10 kilómetros de subte por año y de las 10 mil viviendas construidas en igual tiempo, prometidos y anunciados ambos en la campaña de Mauricio, ni noticia. Ahora sobre lo que nada se dijo en la campaña, como construir mini neuropsiquiátricos desparramados por la ciudad para llevar a los pacientes del Borda y a ese lugar trasladar las oficinas del Gobierno, eso sí va viento en popa. Y me pregunto, ¿es una prioridad?

Los gobiernos centrales nunca se detienen a observar los inconvenientes de todo tipo que generan cuando una cuadra está parada por meses por la realización de una gran obra faraónica. No es la primera vez que un hecho como ese terminaría haciendo desaparecer un centro comercial o infligiéndole importantes pérdidas económicas.

Por este tipo de políticas autistas, el barrio Histórico de San Telmo casi pierde sus adoquines o aparece un boulevard en una avenida ancha y se lo llena de piedritas para la delicia sólo de perros y gatos, o una avenida como Regimiento de los Patricios se levanta al triple del costo de lo que podría haber sido remodelada en una propuesta sensata, en costo y en tiempo de intervención.

Así fue que en búsqueda de mejorar la calidad democrática, los vecinos de otros lares demandaron más participación y gobiernos más cercanos geográficamente, para que los defiendan y representen ante las topadoras de los gobiernos centrales. Nuestra Constitución pensó en estas problemáticas y nos dotó de una Junta Comunal que estuviera integrada por varios miembros de diferente origen político, cercanos domiciliariamente a los vecinos, identificables en una sede dentro de la zona, para que nos representen, participen y para poder reclamarle cuando sea necesario. Votemos entonces como dice la Constitución.

\* EX DIRECTOR DEL CGP3

### REPARACION DE CORTINAS "Don Carlos"

Colocación de cortinas nuevas-madera-plástico-americanas-metálicas  
INSTALACIÓN DE MOTORES ELECTRICOS

4303-2573 - URGENCIAS 15-4026-6720  
4303-1535 - NEXTEL: 567\*2991

www.cortinasdoncarlos.com.ar / B. Quinquela Martín 1590 1ª Piso

### 50 aniversario

1955-2005  
Ferretería «Alcorta»

sanitarios-electricidad  
pinturería-cerrajería

Av. Amancio Alcorta 1879  
telefax: 4305-6583

### Malpeli & Summa

Administración de consorcios  
Asesoramiento inmobiliario

Ruy Díaz de Guzmán 85  
Capital Federal

Tel./Fax: 4301-4275

### Hospital Comunitario LA BOCA

Un nuevo modelo al servicio de la salud  
atención con turno sin inútiles esperas  
Todas las especialidades  
Laboratorio de análisis clínicos  
Radiología  
Odontología



Informes y turnos:  
Tel. 4303-3383 de lunes a viernes de 8 a 20 hs. sábados de 8 a 17 hs.

Juan de Dios Filiberto 1056 (alt. Olavarría 750)

### AIRE COMUNAL



o por [www.radiografica.org.ar](http://www.radiografica.org.ar)

"Dicho y Hecho"

VIERNES DE 9 A 10 HS



# AGENDA CULTURAL

## ANIVERSARIO CLUB ZÁRATE

El martes 15 septiembre el Club Social Cultural y Deportivo Zárate festejará sus 80 años con una cena para socios, vecinos y amigos. El Club se fundó el 1º de agosto de 1929 en la esquina de las actuales calles Olavarría y Carlos F. Melo (en ese entonces calle Zárate). Luego se compró la actual sede en Del Crucero, ahora del Valle Iberlucea, predio con fondos a un desvío ferroviario de carga al Riachuelo. Allí, en las tierras que tras ser expropiadas se convirtieron en el Paseo del Caminito, estaba la cancha de básquet y la pista de baile.

Recientemente remodelado, el Club Zárate promociona acuerdos con otros clubes y escuelas de la zona, para incorporar a los niños del barrio, habiéndose realizado torneos de fútbol, de ajedrez, de metegol, y de billar gol para los mayores.

**Más info:** Iberlucea 1257 / 4303-4432 / [www.clubzarate.blogspot.com.ar](http://www.clubzarate.blogspot.com.ar)



## JAZZ POR LA IDENTIDAD

El 1º de septiembre Estela de Carlotto y el músico Javier Malosetti lanzaron "Jazz por la identidad", un ciclo que se realizará todos los miércoles de octubre a las 21.30 en Café Vinilo. Octubre es el mes en que Abuelas de Plaza de Mayo cumplen 32 años.

La programación incluye la actuación de Adrián Iaies el miércoles 7



**ABUELAS**  
DE PLAZA DE MAYO

de octubre; el 14 se presentará 2 o'clock; el 21 será el turno de Ernesto Snajer y el último

miércoles del mes tocará Paula Shocron. El cierre cerrará el viernes 30 de octubre en la Biblioteca Nacional, Agüero 2502, con Mariano Otero Sexteto.

**Más info:** Café Vinilo es en Gorriti 3780 / [www.abuelas.org.ar](http://www.abuelas.org.ar)

## CINCIONI EN EL QUINQUELA

Desde el 12 de septiembre hasta el 11 de octubre, las salas Victorica y Sívori del Museo Benito Quinquela Martín expondrán la muestra retrospectiva "Aurelio Cincioni: Una mirada argentina. Una Argentina mirada". Cincioni (1904-1985) fue un artista que durante más de treinta años llevó adelante un proyecto del Ministerio de Educación para pintar paisajes argentinos. Las obras pasaron a formar parte de las pinacotecas de las escuelas del país. La muestra cuenta con 100 obras del pintor, es gratuita y está abierta de martes a viernes de 10 a 18 y los sábados, domingos y feriados de 11 a 18.

**Más info:** Av. Pedro de Mendoza 1835 / 4301-1080.



## MUESTRA COLECTIVA DE ARTE

La Agrupación Gente de Artes y Letras Impulso invita a artistas plásticos a participar de la Muestra Primavera 2009 Colectiva en Tema Libre, que se inaugurará el sábado 19 de septiembre a las 19 y permanecerá abierta hasta el 29 de ese mes.

Las obras, con marco incluido, no deben superar 1 metro medido en su base y la fecha de recepción es del 1 al 12 de septiembre (de martes a viernes de 17 a 19:30 y los sábados de 18:30 a 20).

**Más info:** Lamadrid 335 / 4302-7003

## LAS FOTOS DE "MIL BARRACAS"

Tal como anunciamos en ediciones pasadas, el Primer Concurso de Fotografía Mil Barracas tiene sus ganadores y ahora, también, fecha de exposición. Las obras premiadas, mencionadas y seleccionadas entre los 140 participantes serán expuestas en la sede de la Sociedad Luz de Barracas, Av. Suárez 1301, a partir del viernes 25 de septiembre. El día de la inauguración a las 19.30 los miembros de la organización Proteger Barracas harán entrega de los premios.



ABC INDUSTRIA S.R.L.

Alte. Brown 717

Email: [abc\\_rod@ciudad.com.ar](mailto:abc_rod@ciudad.com.ar)

TEL: 4363-0393

Retenes - Grasas - Cadenas  
Crucetas - Piñones - Loctite - O'Rings  
Entregas a domicilio

FABRICACIONES ESPECIALES



**TALLER JORGE PEIRANO**

AIRE ACONDICIONADO  
Colocación y Carga



AUTO RADIO - ALARMAS  
Electricidad del Automovil

Av. MONTES DE OCA 301 • 1270 CAPITAL FEDERAL

Tel: 4307-7210



**EL OBRERO**

de Castro Hnos (Marcelino y Francisco)

AMBIENTE

CLIMATIZADO

Domingos cerrado

Agustín R. Caffarena 64  
Buenos Aires, Argentina

República de La Boca  
Tel: 4362-9912

Consultorio Odontológico  
NIÑOS Y ADULTOS



20 de Septiembre 370 / (1155)  
Capital Federal

TEL: 4362-3056

**NAVIMAR**

ZINGUERÍA  
EN GENERAL

LAMADRID 321  
TEL/FAX 4301-9267

Panadería y  
Confitería

"Las dos flautitas"

Luzuriaga 788 / 4301-8487  
BARRACAS

# “Queremos que convivan la identidad del barrio, la academia y las empresas”

**En el sur porteño se levantará un Distrito Tecnológico. La iniciativa proyecta incluir a 30 mil nuevos empleados en Parque Patricios. Uno de sus impulsores desde el PRO, Damián Specter, cuenta de qué se trata y qué implica para los vecinos.**

En la ciudad PRO ya está en marcha el desarrollo del Distrito Tecnológico. Un ambicioso proyecto que abarca 200 hectáreas en Parque Patricios y apunta a transformarse en centro de la industria de la información y las comunicaciones. Damián Specter, director General de Atención al Inversor –dependiente del Ministerio de Desarrollo Económico–, cuenta los detalles de un plan que promete “darle fuerza a la zona sur” y apunta a contar con “30.000 nuevos empleados” en cinco años. El gobierno de Mauricio Macri ya puede aplicar su lema: va a estar bueno Parque Patricios.

**-¿En qué consiste el proyecto?**

-Tiene dos objetivos principales. Uno es volver a darle fuerza a la zona sur de Buenos Aires, logrando dar infraestructura, seguridad, con algún plan de educación, para empezar a emparejar la ciudad. El segundo aspecto es lograr convertir a Buenos Aires en capital tecnológica de Latinoamérica. Las empresas gozarán de ciertos beneficios como quince años de exención impositiva, sobre todo del ingreso bruto.

**-¿Por qué en Parque Patricios?**

-Es un lugar que tiene todas las características para poder realizar un distrito tecnológico. Está muy cerca del centro de la Ciudad, es una zona muy bien conectada, con gran cantidad de líneas de colectivos. La línea H de subte ya llega con una estación dentro del Distrito. Por otro lado, la diferencia entre polo y distrito es que nosotros tenemos el objetivo de que convivan la identidad cultural del barrio, la academia y las empresas TIC (tecnología, información y comunicaciones). Polo es algo que está fuera, en general porque las empresas que se instalan ahí pueden tener algún tipo de contaminación. Todas estas empresas son de las denominadas industrias sin humo: no generan ningún tipo de impacto ambiental.

**-¿A nivel arquitectónico cómo se**



**integra con el barrio?**

-No se tocó la zonificación en lo más mínimo. Lo que estamos tratando de mejorar es el tema del uso. Porque según la ley en Parque Patricios se permiten industrias pero no oficinas. Estamos metiendo una ley en la Legislatura para modificarlo. Hoy ya hay quince empresas que se están instalando.

**-¿Algunas ya están funcionando?**

-Cuatro. Tata, el grupo multinacional hindú, inaugura dentro de muy poco. Y muchas están en refacción, en construcción. Quince ya tienen boleto de compraventa o contrato de alquiler.

**-¿Cuántas empresas podría haber a mediano plazo?**

-Tenemos el objetivo fuerte de que en cinco años haya 30.000 nuevos empleados trabajando.

**-¿Para el vecino qué implica en la práctica?**

-Muchísimos beneficios. Primero, es un tema de su barrio que se está viniendo abajo hace tantos años, donde sus hijos y nietos emigran. Esta era una zona industrial y han quedado un motón de empresas abandonadas y hoy

el objetivo es que se llene de empresas que funcionen. Lo que le va a dar una dinámica al barrio y lo va a llenar de nuevos servicios. Porque van a requerir cines, lavaderos, restaurantes. El objetivo es darle vida no sólo de día, con gente trabajando, sino todo el tiempo. Y, como concepto, que se convierta en un barrio tecnológico que tenga su onda, que vaya la gente joven porque le gusta la onda de la tecnología.

**-Hay opiniones en contra de este proyecto, que dicen por ejemplo que desarrollar un distrito tecnológico no es prioridad, y si lo es el tema de la vivienda...**

-Hay diferentes aristas. Si uno hace cosas que nunca se hicieron, siempre se reclama más. Si uno está carente de algo, aunque le estén dando cosas igual pide más. Y con todo derecho los vecinos reclaman. Ahora, la verdad que los que se oponen son tres o cuatro. No son vecinos comunes y corrientes; los que se hacen escuchar son algunos vecinos organizados políticamente. No hay una crítica seria del tema.

**-¿Se consultó a los vecinos?**



**MUDANZA.** Quince empresas tecnológicas comenzaron a instalarse en el barrio.

-A través del CGP hubo encuentros con instituciones sociales, culturales, deportivas, para entender qué necesitan. La gente es muy descreída de la política. Cuando contás que vas a hacer un distrito, siempre piensan ‘acá va a haber un negocio inmobiliario’. Es entendible que si en general los políticos no logran cumplir con las expectativas, la gente desconfie. Nosotros no prometemos que esto va a ser de un día para otro, es algo que se va a ir construyendo muy de a poco.

**PUNTO POR PUNTO**

**Ubicación:** Se encuentra en Parque Patricios y llega hasta Nueva Pompeya. Abarca un área delimitada por las avenidas Sáenz, Boedo, Chiclana, Sánchez de Loria, Brasil, las calles Alberti y Manuel García y la Av. Amancio Alcorta.

**Seguridad:** “Parque Patricios es hoy la zona de la Ciudad que tiene más cámaras de seguridad concentradas y cuando empiece a trabajar la Policía Metropolitana, una de las primeras zonas que va a empezar a patrullar va a ser Parque Patricios”, afirmó Specter.

**Créditos:** Para las PyMes dedicadas a Internet, desarrollo de software o producción de hardware fue diseñada una línea de créditos blandos del Banco Ciudad.

**Educación:** Incluirá al Centro Metropolitano de la Tecnología, donde se espera convivan entidades educativas con hoteles de empresa (para que alquilen oficinas las compañías con menos recursos).

**Ejemplos:** Para su desarrollo se estudiaron 17 casos de distritos que ya funcionan en otros países como el 22@ (España), International Park (Singapur) y Puerto Digital (Brasil).

**El Puentequito**  
 RESTAURANTE  
*“vivo en avenida Vieytes ochavando con Luján”*  
 De lunes a lunes las 24 hs.  
**TEL: 4301-1794 - Vieytes 1845**

EL MACRISMO Y LA FEDERAL //////////////////////////////////////

# Asesor armado

Jorge Alberto Bortolini es el representante del diputado PRO, Cristian Ritondo, en la Comisión de Seguridad de la Legislatura. Además de un arma en la cintura, el ex comisario carga, entre sus antecedentes, haber participado de las represiones del 20 y del 29 de diciembre de 2001.



POR MARTINA NOAILLES

Está claro que en materia de seguridad, el PRO sabe elegir. Tal como lo hizo su jefe Mauricio con Jorge "Fino" Palacios, el diputado Cristian Ritondo encontró en un ex comisario de la Policía Federal al mejor representante de sus ideas y lo colocó como su asesor oficial en la Comisión de Seguridad de la Legislatura porteña ([www.directoriolegislativo.org/fichas\\_caba\\_2008.pdf](http://www.directoriolegislativo.org/fichas_caba_2008.pdf)). Quienes lo conocen de cada reunión semanal, aseguran que con gestos, palabras y un revolver montado a su cintura, Jorge Alberto Bortolini pone sobre la mesa el lugar de poder que supo ocupar en la Policía.

Entre 2002 y 2004 fue jefe de Asuntos Internos de la fuerza. Estar al frente de esta estratégica área de la Federal, por donde pasan las investigaciones sobre sus propios miembros, lo dejó afuera de la Policía: el entonces presidente Néstor Kirchner ordenó su retiro junto al del jefe de la cúpula, Roberto Giacomino, y el de otros comisarios generales y mayores sospechados en una causa por corrupción que se inició con el descubrimiento de

contrataciones irregulares en el Hospital Churruca.

Un año antes de aquel ascenso, Bortolini era el Director General de Comisarias Norte. Desde allí, el 20 de diciembre de 2001 dirigió o, al menos tuvo bajo su responsabilidad, todas las áreas de represión que desplegó la Policía, que aquel día y en pocas horas mató a cinco personas. Según la causa que instruye la jueza federal María Servini de Cubría, Bortolini estuvo esa mañana en la Sala de Situación del Departamento Central

de la Policía, desde donde el jefe máximo Rubén Santos comandó el operativo alrededor de la Casa Rosada y el Congreso. "Como no estaba a cargo del operativo no estaba mirando concretamente las pantallas. Pude haber observado que estaban actuando en forma agresiva pero no lo valoré en ese momento", esquivó Bortolini en la indagatoria de la que salió ileso, con falta de mérito. Los querellantes de la causa repudiaron aquella decisión judicial y consideraron que "cada uno de esos comisarios fueron eslabones imprescindibles en la cadena de represión".

dibles en la cadena de represión".

Unos días después, el 29 de ese histórico diciembre, Bortolini estuvo al frente de una nueva represión, esta vez en el Congreso Nacional, donde manifestantes entraron y prendieron fuego algunos muebles. Desde adentro de la Federal, sin Santos y con su reemplazante Giacomino en funciones, indicaron que en esa designación se jugó una interna y que en realidad el objetivo fue reivindicar la figura de Bortolini, luego que Santos lo pasara a disponibilidad por los hechos del 19 y 20.

Las relaciones de Bortolini no sólo visten uniforme azul. En enero de 2004 su nombre apareció en la agenda que la Justicia secuestró al jefe de la barra-brava de Boca, Rafael Di Zeo, como uno de sus contactos en la Federal. El abogado de Di Zeo, casualmente, es Marcelo Rocchetti, el director de Seguridad de la Legislatura porteña cuya oficina, Bortolini convirtió en su despacho. Cuando el ahora asesor de Ritondo apareció en la agenda del barra xeneize, el jefe de Seguridad del club era otro conocido: el renunciado jefe de la Policía Metropolitana, Jorge "Fino" Palacios. //



**EL JEFE.**  
Ritondo es uno de los hombres fuertes del PRO en la Legislatura.

## TAMBIÉN CARAPINTADAS

En la selecta lista de quienes asesoran a los legisladores PRO en temas de seguridad no sólo hay ex comisarios de la Federal. Otro de los que suele estar presente en la Comisión -aunque no figura como asesor oficial de ningún diputado está entre el personal contratado- es el ex carapintada Héctor Edgardo Bonini.

El mayor retirado del Ejército dirigió, hasta hace unos años, la empresa quebrada Trans Servis Combustibles S.A. junto a su socio el ex teniente coronel, también

carapintada, Angel León. En 2000 Trans Servis fue una de las compañías de amigos y parientes de Aldo Rico denunciadas por fraudes millonarios. La maniobra consistía en vender naftas truchas: las empresas contaban con exenciones al impuesto a la transferencia a los combustibles para procesar solvente como pintura pero en realidad vendían el combustible en forma pura. Tanto Bonini como León fueron indultados en 1989 por Carlos Menem, en un decreto que perdonó a todos los carapintadas que intervinieron en Semana Santa, Monte Caseros y Villa Martelli.

## BOMBAS

"¿Por qué no le decís a tus jefes del Gobierno nacional que ponían bombas en los 70?" Esa es la frase de cabecera que Jorge Bortolini suelta cuando discute en la Comisión de Seguridad con algún asesor kirchnerista, mientras revolea sus manos de ampulosos anillos dorados.



Fotocromía Impresión & Encuadernación

4301-8267

Av. Regimiento de los Patricios 1941 / info@coopatricios.com.ar

Gráfica PATRICIOS  
COOPERATIVA DE TRABAJO 1144